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ACTU’BEIGNON 
GAZETTE DE LA COMMUNE 

 

Pour cette première gazette de l’année, je voudrais avoir une pensée pour les personnes qui n’ont pas pu se 
rendre au vœux du maire le samedi 14 janvier 2023. C’est la raison pour laquelle  elle  est consacrée au dis-
cours que j’ai tenu devant de nombreux beignonnais et les personnalités politiques du territoire.   
 
Je vous renouvelle mes vœux de bonheur, de réussite et de santé.  
          

                                    

                Sylvie HOURMAND 

Monsieur le Député, cher Paul Molac, 
Madame la conseillère départementale, chère Marie-Hélène Herry, 

Monsieur le Président de L’Oust à Brocéliande Communauté, cher Jean-Luc Bléher, 
Mesdames, messieurs les maires de l’OBC ou leurs représentants, 
Chef de bataillon Le Berre, représentant de l’Académie Militaire de Coëtquidan, 

Monsieur le représentant de la gendarmerie de Guer Coëtquidan, 
Lieutenant Métayer, chef de Centre de secours de Guer, 
Mesdames et messieurs les dirigeants d’entreprises locales, 

Mesdames et messieurs les présidents et membres d’associations, 
Mesdames et messieurs les élus, chers collègues,  
Chers beignonnaises et beignonnais, 

 
Bienvenue à tous pour cette grande première pour moi ! 
C’est avec grand plaisir que je vous retrouve pour cette cérémonie qui nous permet d ’échanger nos vœux de façon un peu for-

melle mais qui reste une réunion de village, essentielle à mes yeux parce qu’elle nous permet de nous rencontrer : chacun peut y 
retrouver ses amis, ses voisins, y faire de nouvelles connaissances.  
 

Cette cérémonie a une véritable fonction de convivialité, confirme notre appartenance à une même communauté de vie et est 
l’occasion pour nous d’échanger. Alors comme il s’agit de la première cérémonie des vœux de la mandature et à quelques mois 

de basculer dans la 2ème partie du mandat, laissez-moi, si vous le permettez la placer sous le signe de l’hommage.  
 
Hommage à celles et ceux qui inlassablement, malgré les crises et les vents contraires tissent du lien : je veux parler des acteurs 

de la vie locale que sont les membres d’associations, les entrepreneurs, les chefs d’entreprises, les artisans, les agriculteurs et 
les commerçants. Hommage à celles et ceux qui travaillent sur la commune, qui sont là dans toutes les crises. Je parle de notre 
personnel : service technique, service périscolaire, service entretien, service culturel et service administratif qui chacun dans leur 

domaine forme une équipe sérieuse, dévouée et disponible. Je connais leur sens du devoir et j ’apprécie leur professionnalisme. 
On traverse ensemble les crises qu’elles soient sanitaires, météorologiques entraînant tempêtes et incendies ou énergétiques. 
Alors merci à eux. Hommage à nos écoles qui restent ouvertes malgré les crises, qui apportent avec beaucoup de compétences 

leur pierre à l’édifice si précieux de la formation des citoyens de demain, l’éducation est le fondement de notre société. Hom-
mage aussi à nos soignants qui nous ont permis au plus fort de la crise sanitaire d ’organiser 2 sessions de vaccination à Bei-
gnon, à nos auxiliaires de vie du Domicile Partagé qui sont bien malmenés et ont un métier nécessaire mais ô combien difficile. 

Enfin, hommage à l’équipe qui m’accompagne. C’est une vraie équipe et je souhaite y intégrer ceux qui n’avaient pas forcément 
choisi de me soutenir au départ. Je les remercie tous, les adjoints bien évidemment qui sont présents et travaillent sans relâche, 
les conseillers délégués et les conseillers municipaux qui tous dans leurs attributions, témoignent de leurs compétences. En-

semble, nous œuvrons pour que vous trouviez dans notre commune des raisons de bien vivre ensemble et que vous sentiez que 
nous nous occupons de vous du mieux que nous pouvons. Je veux également avoir une pensée amicale voire plus, pour les 
époux et les épouses qui subissent notre engagement, nos réunions, nos absences et prennent le relais à la maison surtout 

quand il y a des enfants.  
 
Le film de Sylvain BRESSON retracera de façon non exhaustive l’année 2022 à Beignon encore une fois très riche, je ne vais 

donc pas m’attarder sur celle-ci. Un mot sur les finances : Les comptes ne sont pas encore définitivement arrêtés mais nous 
avons une projection assez précise de ce que sera 2022 ; Le budget d’une commune se décompose en 2 sections : le fonction-
nement et l’investissement. Je veux simplement vous dire qu’en fonctionnement, les recettes ont été supérieures aux prévisions 

et les dépenses nettement inférieures, ce qui devrait nous permettre de dégager un excédent de près de 800 000€ que nous 
reverserons dans la section d’investissement c’est ce qui nous permet d’investir. En section d’investissement, sur les 2 000 000 € 
prévus, une grosse partie est consacrée à la voirie (route du Plessis, chemin des écureuils, trottoirs à Launay), à l ’achat d’un 

tracteur et d’un broyeur, à des travaux sur les bâtiments publics, à l’achat d’un équipement complet en matière de sono à la salle 
de multifonctions et de travaux au niveau du complexe sportif pour lequel nous avons pu rembourser un gros emprunt de quasi-
ment 200 000€ …  Nous allons dégager un gros excédent qui nous permettra de financer notre plan vélo et aménagement de 

bourg. Les finances sont saines, nous avons une capacité de désendettement de 3 ans ce qui est très bien et inférieur à la 
moyenne.  



Mairie de Beignon officiel 

Nous avons un cap et les orientations de fin de mandature sont fixées en restant rigoureux car on ne sait pas de quoi demain 
sera fait au vu du contexte national et international. J’en profite pour remercier Pierrick FEUTELAIS, adjoint aux finances pour 

son travail.  

Projetons-nous vers 2023 ! Les travaux de nos futurs chemins vélo et carrefours dans le bourg ont démarré fin dé-
cembre par la Justice et vont ainsi se poursuivre jusqu’à fin mai. C’est un peu plus de 3 kms de pistes cyclables qui vont être 
créées. Ce projet est subventionné à hauteur de 80% et j’en profite pour remercier l’Etat, le Département, la Région et OBC, le 

Ministère de la transition énergétique. Je compte sur toi, Joël BADOUAL pour le suivi des travaux. Je n’ai aucun doute sur la qua-
lité du rendu car je sais que je peux compter sur ta pertinence, ton sens de la rigueur et ton œil de lynx.  

2023, sera également le début du projet de restructuration de notre boucherie/épicerie. Fin décembre, nous avons lancé le mar-
ché pour la maîtrise d’œuvre. Nous allons, avant la fin du mois, auditionner 3 maîtres d’œuvres sur les 7 qui ont répondu, pour 

n’en retenir qu’un seul au conseil du mois de février. Il aura pour mission de nous proposer un projet ambitieux, audacieux, esthé-
tique et utile à la population. L’année 2023 sera consacrée aux nombreuses études obligatoires et à la recherche de finance-
ments. Nous misons sur une livraison du bâtiment au plus tard à l’automne 2024. Une solution temporaire sera bien évidemment 

mise en œuvre en concertation avec le gérant pour continuer l’activité pendant les travaux.  

Un jump lines sera réalisé en contrebas du terrain de foot, 3 pistes de BMX/VTT de niveaux différents seront ainsi créées 
afin de permettre aux licenciés du club de VTT mais pas que… de venir assouvir leur passion. 

Nous poursuivrons les investissements en matière de voirie, comme tous les ans. Pour 2023, ce sont l’Allée du Verger et les trot-

toirs de la rue Dom Guillaume qui sont prévus à hauteur de 100 000€ environ. Nous allons aussi nous occuper de notre salle mul-
tifonctions en refaisant la cuisine et une partie de la toiture.  

Nous allons également vous proposer une mutuelle communale. Il s’agit d’un dispositif à visée solidaire rassemblant les habitants 
d’une commune au sein d’un même contrat. Cela a pour but de faire bénéficier aux habitants qui le souhaitent d ’une mutuelle à 

un prix honorable. Nous savons que certains de nos aînés ou de nos jeunes n’ont pas ou quasiment pas de mutuelle. Ce disposi-
tif sera mis en place au printemps sous l’égide de Sandra LE FORT, adjointe aux affaires sociales qui ne ménage pas ses efforts 
et je l’en remercie.  

Nous avons un beau projet de restaurant scolaire mutualisé avec Campénéac. Nos 2 communes avaient le même projet, autant 

faire ensemble ! Le restaurant pour 400 convives sera construit à Campénéac, nous assurerons la livraison en liaison chaude.  La 
convention d’accord a été signée au mois de juin dernier. Le Maître d’Œuvre est choisi et en est au stade de l’avant-projet. Le 
temps de finir le projet, choisir les artisans, les travaux débuteront au tout début de 2024 pour une mise en service en 2025. Cel-

lia BIENVENU adjointe aux affaires scolaires, suit le dossier de près et j’en profite pour la remercier aussi. J’ajoute puisque nous 
parlons de restaurant scolaire que nous allons nous occuper de notre propre restaurant scolaire en changeant le sol qui vieillit.  

Enfin, un mot sur l’urbanisme. Le lotissement des Rosais 3 (17 lots) a été vendu en quelques mois et celui des Rosais 4 sort de 
terre, il y a 15 lots à vendre. Quant aux Rosais 5, dédié aux logements intermédiaires ou semi collectifs, vous n ’êtes pas sans 

savoir que le patron de FENETREA réfléchit actuellement à un projet d’aménagement afin d’y loger ses salariés. Nous sommes 
dans la révision de notre PLU et ce n’est pas le dossier le plus simple. Vincent DUVIC, mon 1er adjoint chargé de l’urbanisme 
aime les dossiers ardus, il est servi ! J’en profite pour le remercier pour tout ce qu’il fait en matière d’urbanisme et d’assainisse-

ment.  Je ne vais pas rentrer dans les détails. Sachez que nous prévoyons une extension des zones constructibles extrêmement 
limitée dans le futur PLU comme nous l’impose les documents supra communaux. En tant que maire, Il est compliqué de déve-
lopper une commune même modérément sous la contrainte…. Nous savons tous qu’il nous faut freiner la consommation d’es-

paces agricoles mais pour le moment la loi m’impose de poser des chiffres froidement sur le papier alors que chaque commune a 
ses propres particularismes. Beignon a les siens notamment avec une zone économique extrêmement dynamique de 800 sala-
riés, qui génère de l’emploi donc des besoins en logements. Les petites communes rurales ne peuvent pas être la variable d’ajus-

tement des grandes villes du littoral. Nous continuerons à vous tenir informés au travers de toutes nos communications (bulletins, 
gazettes, site internet que je vous invite à consulter puisque nous venons de le refaire). Nous aimerions pouvoir adopter notre 
nouveau PLU au début 2024.  

Je termine en ayant une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés en 2022. Je vous souhaite une très belle année. Comme 

disait Jacques Brel : « des rêves à n’en plus finir et l’envie furieuse d’en réaliser quelques-uns ». Je vous souhaite des passions, 
des sourires et des rires, mais plus que tout je vous souhaite une très bonne santé car c’est ce que nous avons de plus précieux.  

Site internet : www.beignon-porte-sud-broceliande.fr 
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